

## EDUCACIÓN

# Las escuelas utilizan internet muy poco

Un estudio refleja el casi nulo empleo pedagógico de la red

JORDI CASABELLA  
BARCELONA

Un estudio promovido por la Universitat Oberta de Catalunya (UOC), que radiografía lo que sucede en 350 centros escolares catalanes de Primaria y Secundaria, públicos y concertados, refleja que «la escuela vive aislada de internet», de acuerdo con la expresión utilizada ayer, durante su presentación, por uno de los autores del trabajo, el vicerrector de la UOC Carles Sigalés. Ni profesores ni alumnos emplean esa herramienta en los procesos de enseñanza y aprendizaje, reducida en las aulas a la mínima expresión.

Casi 4 de cada 10 alumnos preguntados no se conectan nunca a in-

ternet en horas de clase y otros tres lo hacen una vez por semana. El estudio concluye que la franja de tiempo que los alumnos dedican de media a esa práctica oscila entre el 2% y el 4% del total de horas de clase mensuales. De los pocos que navegan por la red, la inmensa mayoría lo hace desde los ordenadores del aula de informática y un porcentaje exiguo, cifrado en un 3,5%, accede a internet desde la clase que ocupa durante la mayor parte del tiempo

que permanece en el centro.

No se piensa en internet como instrumento de innovación, sino como «un recurso que ayuda a profesores y alumnos a hacer mejor aquello que ya hacían», constatan los autores del trabajo.

Los responsables de los centros tampoco incluyen entre sus principales prioridades el contar con internet en el proceso de formación del alumnado. «Los docentes no saben cómo incorporarlo a su actividad.

Un 71% admite no haber hecho nunca con finalidades educativas», afirmó el profesor Josep Maria Mollino, codirector del estudio.

**ORDENADORES** // Los autores constatan que el número de ordenadores y la conexión no son un impedimento para que la red pueda usarse. Por cada 11,2 alumnos se dispone de un ordenador, una ratio mejor que la de la UE en el curso 2001-2002, fijada en 13,2. Cada 21 alumnos cuen-

tan con un aparato conectado a internet, mientras que en Europa eran 32,9. Por otra parte, el 80% de los centros, un 100% en la red pública, tienen ADSL o alguna otra conexión de banda ancha.

Paradójicamente, un 70% de los docentes y un 48% de los alumnos son avezados internautas en casa y se conectan un mínimo de dos o tres veces por semana. El estudio puede verse en [www.uoc.edu/in3/pic/cat/pic3.html](http://www.uoc.edu/in3/pic/cat/pic3.html). ■



## Londres limita las donaciones de sangre

EL GOBIERNO BRITÁNICO prohibió ayer las donaciones de los ciudadanos que hayan recibido una transfusión desde 1980. La medida, que afecta a más de 50.000 personas, ha sido adoptada después de que un hombre muriera por el mal de la vaca loca, tras recibir una transfusión de un paciente infectado. B.A.

## Las líneas de teléfono móvil superan a las fijas

LA UNIÓN INTERNACIONAL de Telecomunicaciones (UIT) presentó ayer un estudio que recoge que a finales del 2003 había en el mundo más de 1.350 millones de abonados al móvil, frente a unos 1.200 millones de líneas fijas. La UIT destaca que el móvil se ha vuelto «un objeto social casi imprescindible». EFE

## Confiesa ante el juez el crimen del controlador

VITALI KALÓYEV reconoció ayer que mató a Peter Nielsen, el controlador del aeropuerto de Zúrich que estaba de guardia durante la catástrofe que en el 2002 costó la vida a 71 personas, entre ellas la esposa y los dos hijos del acusado. Kalóyev fue detenido en Suiza tras el crimen, ocurrido el pasado 24 de febrero. EFE

## Los médicos de familia sufren agotamiento

UN ESTUDIO del Instituto de Estudios Laborales indica que nueve de cada 10 médicos de atención primaria sufren agotamiento emocional y despersonalización, lo que pone en peligro su labor sanitaria. Una cuarta parte de los encuestados reconocen haber tomado algún psicofármaco para paliar el cansancio. EFE



## Conecta todas tus oficinas como si fueran una sola.

A



B



El almacén A es de una pequeña empresa de distribución.  
El almacén B, también.  
El almacén A tiene 320 m<sup>2</sup>.  
El almacén B, también.  
El almacén A está a 1 km de la tienda.  
El almacén B, a un clic.

Soluciones ADSL »

Net-LAN

Si tus oficinas no están conectadas, estás perdiendo mucho más que dinero. Con las Soluciones ADSL Net-LAN tendrás una red de datos propia y conectarás todas tus redes de área local a partir de 51€ al mes (IVA no incluido). Compartirás todas las aplicaciones, ficheros y equipos, agilizando los procesos de comunicación interna y disminuyendo tus gastos. Así ganarás tiempo, porque todas tus sedes podrán trabajar con la misma información y recursos sin importar la distancia que las separe.

Solicita una demostración o infórmate en el 900 555 022 ó en tu distribuidor.

Ahora  
**GRATIS**  
las cuotas de alta  
de las sedes.  
Promoción válida hasta el 31/03/04.

Pon tu ADSL a trabajar.

[telefonicaonline.com/solucionesadsl](http://telefonicaonline.com/solucionesadsl)

*Telefonica*